

BAB IV

SIMPULAN DAN SARAN

4.1 SIMPULAN

Pelaksanaan program pemberdayaan masyarakat di Desa Gotputuk dalam pemanfaatan dana desa sudah bisa dinyatakan efektif. Hal tersebut bisa buktikan dengan tepatnya pemilihan program untuk dijadikan sebagai pemberdayaan masyarakat. Masyarakat sangat senang dan antusias dengan program pemberdayaan tersebut, dikarenakan mayoritas masyarakat Desa Gotputuk selain terbiasa bertani mereka juga terbiasa dalam mengembangkan ternak, jadi bukan hal yang sulit bagi masyarakat untuk menjalankan program pemberdayaan tersebut. Faktor geografis yang mendukung juga mempengaruhi keberhasilan program ternak tersebut. Kondisi geografis desa yang masih asri dan subur mempermudah kelompok ternak untuk mendapatkan rumput sebagai bahan pakan untuk ternak kambingnya. Selain itu mayoritas penduduk desa yang berprofesi sebagai petani sehingga dapat dengan mudah untuk mendapatkan dedak atau bekatul sebagai campuran atau tambahan pakan untuk ternak kambingnya. Mereka mendapatkan dedak atau bekatul dari sisa atau ampas penggilingan padi. Sehingga mereka tidak perlu mengeluarkan uang untuk biaya pakan ternak kambingnya, dimana hal ini berpengaruh terhadap lebih banyaknya keuntungan yang mereka dapat dan berpengaruh terhadap pendapatan yang akan meningkatkan kesejahteraan hidup anggota kelompok ternak.

Sedangkan dari segi manfaatnya, pelaksanaan program tersebut sudah bisa dibidang membawa manfaat positif bagi masyarakat, dengan melihat hasil wawancara dan observasi yang dilakukan peneliti selama penelitian. Masyarakat merasa bersyukur atas program pemberdayaan yang membawa manfaat bagi kehidupan mereka. Dengan adanya program tersebut masyarakat mempunyai penghasilan sampingan selain penghasilan dari sektor pertanian. Dari pendapatan sampingan tersebut menjadikan kesejahteraan mereka berkembang.

4.2 SARAN

Dari simpulan tersebut maka penulis dapat memberikan saran yang diharapkan bisa menjadi masukan untuk Desa Gotputuk. Pemanfaatan dana desa di Desa Gotputuk sebagian besar masih difokuskan pada pembangunan fisik, sedangkan pemanfaatan dana desa untuk pemberdayaan masyarakat masih kecil. Diharapkan dana untuk program pemberdayaan masyarakat lebih diperbesar lagi, dikarenakan pemberdayaan masyarakat bisa meningkatkan kesejahteraan dan kemandirian masyarakat. Harapannya kedepannya dapat bermunculan inovasi dalam pelaksanaan kegiatan pemberdayaan yang disesuaikan dengan teknologi mendatang dengan melibatkan peran para warga desa.